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 A Polícia Militar de 
Ponte Nova lançou em Pal-
meiras, o movimento “21 
Dias de Ativismo pelo Fim da 
Violência Contra as Mulhe-
res”, que se estenderá até o 
dia 10 de dezembro de 2024. 
A iniciativa parte de um mo-
vimento internacional que 
visa conscientizar e mobili-
zar a sociedade no combate à 
violência de gênero. 

ESPORTES
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Ruralzão de Ponte Nova estreia no campo do Santa Helena
 A Copa Ponte Nova de Fu-
tebol de Várzea, o popular Rural-
zão 2024, teve prosseguimento no 
domingo passado, 24 de novembro, 
no campo do Povoado Santa Hele-
na. O time da casa, o Santa Helena 
F.C venceu por 4 x 1 o Juventude F.C 
(Anna Florência).

PM na campanha “21 Dias de Ativismo 
pelo Fim da Violência Contra as Mulheres”
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Instituto Minas Gerais e 
vereador Zé Osório promovem 
curso para vereadores eleitos

 No 25 de outubro, 45 vereadores eleitos em 06 
de outubro de 2024 participaram de curso de introdu-
ção à vida legislativa, com palestrantes qualificados. 
Depois das palestras houve abertura para debates e 
perguntas. Zé Osório (PSB), Pastor Fabiano (Avante), 
Fernanda Bitenco (AGIR) e Marcinho de Belim (PDT) 
estiveram presentes.
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 Na semana passada, o Distrito Barro Banco (Bar-
ra Longa), comunidade rural que fica na microrregião de 
Ponte Nova, recebeu produtoras da Atlântico Filmes para 
a realização de um curta ambiental. Recentemente, a co-
munidade recebeu o título de Remanescente Quilombola 
pela Fundação Cultural Palmares.

Barro Branco é reconhecido pela 
Fundação Palmares como Quilombola 

e tem oficina de produção de vídeo

PONTE NOVA

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Queila Santos escreve 
sobre feminicídio nesta 

edição e será permanente
a partir de 2025

COLUNISTA LÍDER
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Estudantes de Teixeiras 
conquistam ouro em 

Olimpíada Nacional de 
Educação Financeira

MEIO AMBIENTE/PONTE NOVA
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Tempestade rápida 
provoca queda de 

árvore seca na Avenida 
Custódio Silva

EDUCAÇÃO/TEIXEIRAS

BARRA LONGA
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 Trinta e 
sete é o número de 
indiciados pela Po-
lícia Federal (PF) 
após investigação 
de 18 meses en-
volvendo membros 
do governo ante-
rior. No inquérito 
foram apuradas 
ações para que se 
desencadeasse “golpe” que im-
pedisse a posse de Luiz Inácio 
(PT) e a consequente continui-
dade, numa espécie de governo 
de exceção, e sabe-se lá de que 
forma seria. Nas informações 
vazadas pela PF consta ainda 
o plano de envenenamento do 
presidente Luiz Inácio, do vice 
Geraldo Alkmin e Alexandre de 
Moraes ministro do STF. Conclu-
ída a fase de inquérito de mais 
de 800 páginas, o processo foi 
enviado ao STF. Desse, seguirá 
a PGR – Procuradoria Geral da 
União para decidir se haverá 
a denúncia. Se ocorrer, o que é 
provável, o processo volta ao 
STF para     julgamento. Confir-
mada a veracidade do plano, 
as perspectivas para os trinta e 
sete não serão boas.
 Antigamente havia um 
jogo de azar chamado “do Bi-
cho”, e a dezena 37 pertencia ao 
coelho. Nada haver uma coisa 
com a outra. Mas a consciência 
está no fato de o coelho se es-
conder em toca e corre saltando 
alto diante do perigo. Pelo andar 
da carruagem, vai faltar buraco 
para esconderijo e pular não vai 
adiantar. Todo processo está sob 
a coordenação do ministro do 
STF Alexandre de Moraes, co-
nhecido pela austeridade com 
que conduz os julgamentos. O 
relatório enviado ao STF indi-
ciou o ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) por suspeita de golpe 
de Estado afim de se manter no 
cargo após as eleições de 2022. 
Os indiciados são acusados de 
crimes de abolição violenta do 
Estado Democrático de Direito, 
Golpe de Estado e organização 

criminosa. Bolsonaro 
manifestou-se dizendo: 
"O ministro Alexandre 
de Moraes conduz todo 
o inquérito, ajusta de-
poimentos, prende sem 
denúncia, faz pesca 
probatória e tem uma 
assessoria bastante 
criativa. Faz tudo o que 
não diz a lei".

 Cinco pessoas foram 
presas com autorização do 
(STF). Quatro delas são milita-
res do Exército, integram forças 
de operações especiais que são 
conhecidos como "Kids Pretos". 
Entre os indiciados mais conhe-
cidos estão ex-ministros, como 
os generais Augusto Heleno e 
Braga Neto. Apesar de seu peso 
e impacto político, o indicia-
mento não é uma condenação 
nem significa que o investigado 
será automaticamente levado a 
julgamento. O STF tirou o sigilo 
do caso que repercutiu mundial-
mente. Não cabe aqui na coluna 
por questões de espaço, abran-
ger todo o relatório da PF di-
vulgado até o momento. As evi-
dências são comprometedoras e 
buscam atingir figuras notáveis 
da direita no Brasil. Sem conhe-
cer as provas e limitado ao que 
foi narrado pela mídia, resta 
aguardar o epílogo da questão 
em pauta.
 A luta pela democra-
cia ampla e o afastamento dos 
riscos de regimes comunista/
socialista pode sofrer um duro 
golpe. A esquerda se vale de 
sua expertise para neutralizar 
qualquer possibilidade de mu-
dança no regime de governo. A 
campanha eleitoral para 2026 
começou sob a égide daqueles 
que detém o poder. Infelizmen-
te a democracia brasileira não 
está madura. Apenas engatinha 
com seus primeiros passos. De 
outra parte, que a caminhada do 
GALO rumo ao bicampeonato da 
Libertadores seja de bom êxito.   

TRINTA E SETE

 Olá, tudo bom?
 Nesta semana pre-
senciamos, mais uma vez, 
uma tentativa francesa de 
tirar proveito da terra bra-
zilis e a apatia diplomática 
do atual governo federal, 
cujo mandatário viajou o 
mundo todo no primeiro 
ano falando que iria paci-
ficar o mundo, que colo-
cou o Brasil na condição 
de anão diplomático ao 
se aliar com alguns regi-
mes ditatoriais do mundo 
e ficou tirando fotos na 
Amazônia com o atual pre-
sidente da França, Emma-
nuel Macron, além de au-
torizar tal País a explorar 
urânio no Brasil.
 Como contraparti-
da pra inglês ver, a Fran-
ça se recusa a assinar o 
acordo comercial da União 
Europeia com o Mercosul, 
sem contar a última gafe de 
boicote da carne brasileira 
pela rede francesa Carre-
four. Em termos diplomáti-

cos, o Brasil está com nota 
zero!! Não valoriza os pro-
dutores nacionais, como o 
agro, além de sequer não 
cogitar a revogação de tal 
acordo de exploração de 
urânio. Certamente faltou 
uma atitude mais incisiva 
do Governo Federal.
 Em compensa-
ção, o Carrefour depois 
de tal infeliz boicote e de-
claração perdeu valores 
significativos em seu fa-
turamento e graças às as-
sociações dos produtores 
que agiram, em conjunto 
com grandes frigoríficos 
nacionais, suspendendo 
o fornecimento de car-
nes à rede no Brasil, sob 
o argumento de que se a 
carne brasileira na Fran-
ça não é boa pra vocês, 
no Brasil também não 

serve. Ou seja, foi preciso 
uma reação do setor pro-
dutivo para que houvesse 
tal retratação e posterior 
entrada em campo do Mi-
nistro da Agricultura, e 
somente este.
 Toda e qualquer 
relação para dar certo 
precisa ser bilateral. E 
nesse caso, mais uma vez 
o Governo Federal falhou. 
E como dissemos ante-
riormente, saber um pou-
co de história contempo-
rânea é obrigação nossa 
enquanto eleitor inclusi-
ve. Ainda mais com a in-
ternet, que chega sem pe-
dir licença e que também 
registra fatos e história! É 
hora de ficarmos atentos, 
2026 é logo ali e tal elei-
ção será mais importante 
do que nunca. Abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

A trama golpista de Bolsonaro foi impedida 
por nacionalistas e pelo STF forte e decidido

A importância das próximas eleições!

 “O país vai parar acom-
panhando o julgamento, ainda mais 
esse, que deve ser o julgamento da 
história, do século. Então, dois anos 
depois de sair -- aliás, de fugir do 
país antes de entregar o cargo --, 
Bolsonaro continua na mídia, infer-
nizando a vida do país”,  diz Ricardo 
Kotscho, colunista do UOL.
 Integrantes do PL, par-
tido de Jair Messias Bolsonaro, fica-
ram profundamente irritados com 
a nota divulgada pelos advogados 
do ex-ministro da Defesa, o general 
da reserva Walter Braga Netto para 
rebater as acusações da Polícia Fe-
deral de envolvimento numa trama 
golpista para impedir a posse do 
presidente Lula. 
 O maior foco de críticas 
foi o fato de a nota de Braga Netto ter 
se concentrado em refutar a hipótese 
de que ele pudesse cogitar um “gol-
pe dentro do golpe”, derrubando até 
Bolsonaro para instituir um regime 
militar, do que em negar o “golpe” 
em si — o que foi considerado um 
erro técnico crasso.
 Nas redes sociais, os de-
fensores do ex-presidente negacio-
nista, acusado de roubo de joias e de 
vendê-las, agressor verba de jornalis-
tas, principalmente mulheres, ainda 
encontram argumentos para tentar 
defende a trama golpista. Chegam a 
pensar que a invasão da Praça dos 
Três Poderes (STF, Câmara, Senado 
e Palácio do Planalto) era um pique-
nique de verão, com direito a defecar 

(Fátima de Tubarão, de Santa Catari-
na, condenada a 17 anos) em um dos 
banheiros do STF.
 Para os golpistas, estes 
camaradas hostis à democracia 
são PATRIOTAS! Chega a ser risível 
estes argumentos absurdos. A PF 
indiciou Jair Bolsonaro, generais 
da reserva Walter Braga Netto e 
Augusto Heleno, e mais 35 pessoas, 
incluindo vários militares. O mais 
famoso, o ajudante de ordens de 
Bolsonaro, tenente-coronel Mauro 
Cid, que entregou todo mundo.
 Encarada com “surpre-
sa”, “decepção” e “tristeza” pela 
cúpula das Forças Armadas, a ope-
ração da PF que prendeu 04 (qua-
tro) militares e um policial federal 
por arquitetarem um plano de golpe 
que envolvia matar Lula, Geraldo 
Alckmin e Alexandre de Moraes, 
também irritou a cúpula por um 

ponto específico: ocorreu no Dia 
da Bandeira, 19 de novembro, data 
simbólica para os militares.
 Com a derrubada de sigi-
lo do relatório final do inquérito da 
PF, que tem 884 páginas (disponível 
nos canais de internet para qualquer 
cidadão) que apura a tentativa de 
golpe de Estado após as eleições de 
2022, constatou-se que o general 
Walter Braga Netto, ex-ministro da 
Defesa e vice na chapa de Jair Bol-
sonaro (PL) participou de 02 (dois) 
núcleos de atuação no grupo suspeito 
de cometer a trama golpista.
 Segundo as investigações 
da Polícia Federal, era integrante do 
“Núcleo Responsável por Incitar Mili-
tares à Aderirem ao Golpe de Estado” 
e do “Núcleo Operacional para Cum-
primento de Medidas Coercitivas”. 
 Veja aí, senhor bolsonaris-
ta-raíz: isto é narrativa de perseguição?



Sexta-feira, 29 de novembro de 2024

Vereadoras e vereadores eleitos de Ponte 
Nova e região participam de curso na AMAPI

ESCUTAR, 
PLANEJAR, AGIR. 
FAÇA CHUVA 
OU FAÇA SOL.
A ASSEMBLEIA 
 TRABALHA PARA MINAS 
LIDAR MELHOR COM 
A CRISE CLIMÁTICA.

Nós somos parte do clima. Por isso, a Assembleia 
Legislativa criou grupos técnicos, ouviu a sociedade e 
incentivou projetos de inovação e tecnologias para Minas 
lidar melhor com a seca e chuva extremas.

Em dezembro, os deputados estaduais finalizam o plano 
que trata de acesso a água, previsibilidade do clima, 
resposta a calamidades e planejamento ambiental. E 
vão acompanhar todo o trabalho para garantir que as 
soluções saiam do papel, reduzindo o impacto da crise 
climática na vida dos mineiros.

Compromisso com o presente e com as gerações futuras.

ACOMPANHE 
ESSE TRABALHO 
DA ASSEMBLEIA

almg.gov.br/
criseclimatica

(está em seu 4º mandato) em 
parceria com o Instituto Minas 
Gerais e a AMAPI (Associação 
dos Municípios da Microrregião 
do Vale do Piranga), em cujo 
auditório, localizado no Bairro 
Progresso, Rua Jaime Pereira, 
127, foi realizado o encontro que 
teve a participação de 45 vere-
adores eleitos e reeleitos em 
Ponte Nova, Oratórios, Acaiaca, 
Amparo do Serra, Guaraciaba, 
Jequeri, Rio Casca, Santa Cruz 
do Escalvado, São Pedro dos 
Ferros e Urucânia.
 Um dos palestrantes, 
que retornará no dia 02 de de-
zembro, para outro curso, com 
novos inscritos, foi o ponte-no-
vense Carlos Tiago, assessor 
parlamentar da Câmara de Belo 
Horizonte ex-secretário de Pla-
nejamento e Desenvolvimen-

te João Jorge Santos Rodrigues.
 Segundo informações 
do presidente da Associação 
dos Moradores e Amigos do Bar-
ro Branco, Córrego das Lajes e 
Adjacências (Amblaca), Ademil-
ton Gonçalves, há mais de 07 
(sete) anos a comunidade tem 
preservado suas tradições com 
caminhadas culturais, Folia de 
Reis e Congado. No ano de 2022 
fundou-se a associação Amba-
cla que se tornou apoiadora do 
Projeto Quilombola.
 O projeto histórico da 

 Na segunda-feira 
passada, 25 de outubro, pela 
manhã e à tarde, 45 vereadores 
eleitos em 06 de outubro de 
2024 participaram de curso de 
introdução à vida legislativa, 
com palestrantes qualificados. 
Funções da vereadora e do vere-
ador; responsabilidade jurídica 
e deveres éticos; integração en-
tre os poderes Legislativo e Exe-
cutivo; atuação representativa e 
proximidade com a comunidade 
foram os temas abordados. De-
pois das palestras houve abertu-
ra para debates e perguntas. De 
Ponte Nova estiveram presentes 
os vereadores eleitos: Zé Osório 
(PSB), Pastor Fabiano (Avante), 
Fernanda Bitenco (AGIR) e Mar-
cinho de Belim (PDT).
 A iniciativa foi do ve-
reador Zé Osório (PSB) reeleito 

 Ainda em junho 
deste ano (2024), a Fundação 
Cultural Palmares vinculada 
ao Ministério da Cultura, que 
tem atualmente uma mulher 
negra como ministra, a cantora 
baiana Margareth Menezes, as-
sinou portaria que certifica que 
a comunidade de Barra Branco 
como Quilombola, após sua au-
todefinição como Remanescen-
te de Quilombo conforme consta 
no processo administrativo nº 
01420.101199/2023-17. A por-
taria foi assinada pelo presiden-

Rompimento da Barragem de Fundão, em Mariana, despejou mais de 62 milhões de rejeitos de minério 
e lama nos rios Gualaxo do Norte, do Carmo, Doce e dois quilômetros do Rio Piranga (crédito da foto: 
Agência Minas)

O presidente Ademilton Gonçalves e líderes quilombolas recebem a certificação da Fundação Cultural 
Palmares durante encontro de outros quilombolas, em Barro Branco (crédito da foto: Amblaca)

Encontro de Quilombolas em setembro comemorou a conquista do Quilombola Barro Branco, em Barra 
Longa (crédito da foto: Amblaca)

Alunos posam para a foto após o plantio de mudas frutíferas no pátio da Escola Municipal 
Luiz Martins Soares, com a presença do prefeito Zé Eduardo Couto (seta) 

to Econômico de Ponte Nova 
(2011-2012), especialista em 
administração pública, soció-
logo e cientista político e presi-
dente do Instituto Minas Gerais.
 O outro palestrante foi 
Raphael Maia, que é advogado, 
assessor parlamentar, doutoran-
do em Direito Constitucional pela 

comunidade do Barro Branco foi 
elaborado pela Amblaca com as-
sistência técnica da historiadora 
Elismar e contribuição decisiva 
do presidente Ademilton, das 
líderes e dos líderes quilombo-
las Tia Preta, Dona Elza, Raquel, 
Coia, Luiz Antônio e Manoelzi-
nho. Diversos outros integrantes 
do grupo fizeram trabalho de au-
torreconhecimento da comuni-
dade que conta com 50 famílias 
autodeclaradas remanescentes 
de Quilombo.
 Ademilton Gonçalves, 

PUC Minas, mestre em Direito e 
Instituições Políticas e professor 
de Direito Administrativo Consti-
tucional. “O curso foi realmente 
muito interessante e muitas coi-
sas novas em questões legisla-
tivas foram apresentadas pelos 
palestrantes. Fiquei muito satis-
feito”, disse Zé Osório (PSB).

presidente da Ambacla disse que 
agora está buscam junto aos pode-
res públicos municipal, estadual 
e federal para que os direitos dos 
remanescentes de Quilombo Bar-
ra Branco sejam efetivados: di-
reitos à terra, qualidade de vida 
e ações sociais.  “Barro Branco, 
que é distrito de Barra Longa, 
é uma comunidade é oriunda 
povos tradicionais e precisa ser 
reconhecida efetivamente como 
Quilombola para que seus di-
reitos sejam preservados”. Disse 
Ademilton Gonçalves.

 Na semana passada 
(19/11) foi realizado na Escola 
Municipal Luiz Martins Soares 
o plantio de diversas mudas 
de árvores frutíferas (cerca de 
70) para a criação do BOSQUE 
DO AMANHÃ, uma das ações 
previstas no Programa Jovens 
Mineiros Sustentáveis, progra-
ma da secretaria de estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Semad). 
As mudas frutíferas foram doa-
das pela Bartofil Distribuidora, 
empresa de Ponte Nova, que é 
apoia/parceira do projeto.
 Segundo Monalisa 
Mucida, que é gestora do Pro-
grama e secretária Governo de 
Amparo do Serra, estiveram 
presentes, também, alunos 
da Escola Municipal Antônio 
Firmino Bitencourt profes-
soras das escolas, diretoras. 
O prefeito Zé Eduardo Couto 
(PP) esteve presente ao ato 

marcante, que busca envolver 
jovens estudantes para o cui-
dado com o meio ambiente.
 (*) Programa Jo-
vens Mineiros Sustentáveis é 
desenvolvido pela Semad, por 
meio da sua Diretoria de Edu-
cação Ambiental e Relações 
Institucionais, em parceria 
com prefeituras municipais, 
no caso, a cidade de Amparo 
do Serra participa ativamente, 
desde o ano de 2022.  
 Jovens Mineiros 
Sustentáveis consiste em um 
conjunto de atividades de 
educação ambiental e huma-
nitária, que tem como estra-
tégia geral capacitar educado-
res, além de formar alunos do 
5º ano do ensino fundamen-
tal nas temáticas de consumo 
consciente de água e energia, 
cidadania, gestão sustentável 
de resíduos sólidos e educa-
ção humanitária.

Alunos plantam bosque 
de frutíferas em escola 

de Amparo do Serra

Fundação Cultural Palmares certifica comunidade 
Barro Branco como Remanescente Quilombola

JOVENS MINEIROS SUSTENTÁVEIS

BARRA LONGA



@jmattos1680 – Doar sangue é esperança 
da vida!@juliaferrazgonc – Em para com a natureza! 

@deivinydaiana – Em busca da sanidade física 
e mental!@pcalves10 – O céu é o limite!
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Zezé de Nego e Romeu Zema

 No último domingo, 24 de novembro, a prin-
cesa Ester Siman, filha do repórter do Líder Notícias, 
o jornalista Diego Siman, e da professora Keisilene 
Chaves, comemorou seu 8º aniversário. Ester é a 
escolhida e foi princesa e rainha conforme a Bíblia. 
Nós, do Líder Notícias desejamos que Ester seja a es-
colhida para ser feliz, eternamente. Parabéns!

Aniversário da princesinha Ester

 O município mais 
impactado pela tragédia do 
rompimento da Barragem de 
Fundão, Mariana receberá 
R$ 4,3 bilhões como parte do 
novo acordo de repactuação. 
O montante foi detalhado na 
segunda-feira, 25 de novem-
bro, pelo governador Romeu 
Zema em cerimônia na Praça 
de Minas Gerais, em Mariana. 
Zezé de Nego estava por lá 
e comemorou a duplicação 
da BR-356 que liga a cidade 
a Belo Horizonte, com uma 
parte dos recursos.
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EU REPRESENTO ANNA FLORÊNCIA, MAS 
A LUTA SERÁ PARA TODOS OS CIDADÃOS
ENTREVISTA: Thaffarel (PSB) 

792 votos nas Eleições 2024

ENTREVISTA: Gustavo de Fizica (MDB) 
obteve 321 votos em 06 de outubro de 2024

cidade cresça com o novo 
governo e vamos trabalhar 
para isso”, disse Gustavo 
de Fizica (MDB).
 Gustavo de Fizica 
(MDB) é comerciante do 
ramo de pet e indagado se 
lutaria pela causa animal, 
ele foi enfático: “Claro, 
esta é uma causa muito 
importante e levaremos 
esta pauta para ser dis-
cutida e debatida no Le-

za e Silva. O nome da 
usina foi uma homena-
gem para a mãe de 03 
(três) dos fundadores”.
 Thaffarel do 
Povo trouxe sua esposa 
Simone para participar 
do momento em que foi 
entrevistado pelo jor-
nalista Ricardo Motta, 
editor do Líder Notícias, 
com apoio técnico para 
gravação e edição de ví-
deo do repórter Diego 
Siman. A fotografia que 
ilustra a matéria jornalís-
tica é do designer gráfico 
e diagramador Fabiano 
José. A entrevista na ín-

gislativo. Mas, com certe-
za temos outras pautas, 
entre elas o meio rural. O 
agricultor familiar preci-
sa de mais apoio e vamos 
batalhar isto junto ao 
Prefeito Dr. Milton (Avan-
te). Estaremos atento às 
reclamações dos morado-
res e prometo honrar os 
321 votos que conquistei 
nas urnas”, disse o neto 
de Mãe Fizica/Dona Fizica.

tegra pode ser acessada 
no lidernoticiasnanet e 
na Líder TV (YouTube).
 “Eu recebi a 
maioria dos votos de 
moradores do Bairro 
Anna Florência onde eu 
sou referência, sempre 
envolvido com esporte 
e outros setores. Minha 
família é a Modesto Pe-
reira e sou formado em 
Técnico de Administra-
ção pelo IFMG (Instituto 
Federal de Minas Ge-
rais). Temos um peque-
no acerbo do time que 
foi tricampeão do Leste 
de Minas (1975, 1976 e 

1977). Aliás, em cima 
da mesma equipe, a So-
ciedade Esportiva 1º de 
Maio (tri-vice)”, disse 
Thaffarel na manhã de 
20 de novembro.
 Sobre sua par-
ticipação na eleição da 
futura Mesa Diretora da 
Câmara Municipal de 
2025, que tem Zé Osó-
rio, que é do seu partido 
o PSB, candidato a presi-
dente, Thaffarel do Povo 
foi claro: “Nós fomos 
eleitos numa conjuga-
ção de forças e vamos 
caminhar juntos”.

 Pai de Santo, Gus-
tavo de Fizica (MDB) se 
formou no Centro Umban-
dista Caboclo da Mata Vir-
gem, localizado no Bairro 
Sagrado Coração de Jesus/
Pacheco (Rua Maria Pa-
checo, 148). Cresceu vendo 
sua tia, a vereadora Aninha 
de Fizica (PSB), eleita vice-
-prefeita na chapa encabe-
çada por Dr. Milton (Avan-
te), receber as pessoas que 
iam em busca de ajuda 
para soluções de proble-
mas no bairro ou em outros 
cantos de Ponte Nova.
 Gustavo de Fizica 
foi entrevistado pelo jorna-
lista Ricardo Motta, editor 
do Líder Noticias. O re-
pórter Diego Siman gravou 
vídeo que está sendo exibi-
do na Líder TV (YouTube) 
e no lidernoticiasnanet. 
A fotografia é de Francis-
co José, designer gráfico 
e diagramador. “Eu cres-
ci apreendendo política 
com a minha tia. Eu tenho 
energia e muita vontade 
de servir. Estou preparado 
para exercer o meu papel 
de vereador. Espero que a 

 O líder comu-
nitário e preservador 
da cultura esportiva do 
Bairro Anna Florência, 
onde antes existiu a 1ª 
usina de açúcar de Mi-
nas Gerais (1883), Tha-
ffarel do Povo foi eleito 
vereador com 792 votos, 
dentro da quota par-
tidária. Ele relembra 
a história do lugar: “A 
Usina Anna Florência-
foi fundada por José 
Vieira Martins, Fran-
cisco Vieira Martins, 
Ângelo Vieira Martins, 
Manoel Vieira de Souza 
e Luiz Augusto de Sou-

CRESCI VENDO MINHA TIA 
ATENDENDO PESSOAS E FAREI O MESMO
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Deputado federal Rodrigo de Castro entrega 
torre de videolaparoscopia para o HNSD

Encontro de fonoaudiólogos no 
Hospital Arnaldo Gavazza Filho

 O 6º Encontro de 
Fonoaudiólogos Descen-
tralizados do Serviço de 
Atenção à Saúde Auditiva 
de Ponte Nova aconteceu 
nas dependências do Hos-
pital Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG) na sexta-feira pas-
sada, 22 de novembro.  O 
evento contou com profis-
sionais de municípios que 
são atendidos pelo Centro 
Especializado em Otorrino-
laringologia do HAG.
 Além de conteú-
dos de atualização e mo-
mentos de troca de conhe-
cimento e experiências, o 
Encontro também focou em 
discutir sobre a implemen-
tação do teleatendimento, 
para apoiar com mais faci-

bém foi destacado o em-
penho do parlamentar do 
União Brasil para que o 

de Estado de Saúde de Mi-
nas Gerais (SES-MG), Edu-
ardo Prosdocimi.
 Sobre a meningi-
te - A meningite C é uma in-
fecção que atinge as menin-
ges, que são as membranas 
que protegem o cérebro e a 
medula espinhal. Causada 
pela bactéria Neisseria me-
ningitidis do tipo C, essa 
é uma doença grave, que 
pode ser fatal se não for tra-
tada corretamente.
 Altamente conta-

Hospital de Nossa Senhora 
das Dores conquistasse o au-
mento do repasse do valor 
do Teto Financeiro de Média 
e Alta Complexidade/MAC. 
Novos recursos liberados 
servirão para a compra de 
novos equipamentos.
 O deputado federal 
Rodrigo de Castro (União 
BrasiL) foi recebido por 
membros da Irmandade DO 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores: provedor Fran-
cisco “Chiquinho Cunha”; 
José “Zezé” Bueno de Ma-
galhães; médicos Brasildes 
Terra e Fernando Rocha; e 
Mauricio Moraes. Estavam 
presentes também: verea-
dores eleitos Rubinho Ta-
vares e Thaffarel do Povo 
e o presidente do Sindicato 
Rural, Francisco “Chico” 
Augusto de Castro Gomes.

giosa, a doença pode ser 
transmitida de pessoa para 
pessoa por meio de gotícu-
las e secreções do nariz ou 
garganta, pela ingestão de 
alimentos e água contami-
nados, ou pelo contato com 
fezes. A meningite C pode 
causar danos cerebrais e 
sintomas graves como ce-
faleia, náuseas, vômitos, fo-
tofobia, letargia, exantema, 
choque, falência de múlti-
plos órgãos e coagulação 
intravascular disseminada.

 Na sexta-feira pas-
sada, 22 de novembro, o 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores recebeu a visita 
do deputado federal Rodri-
go de Castro (União Brasil). 
Na ocasião, ele fez a entre-
ga oficial de uma torre de 
vídeo para a realização de 
procedimentos cirúrgicos 
por videolaparoscopia. O 
equipamento é um dos mais 
modernos do mercado. Fo-
ram investidos cerca de 
R$342.000,00, recurso di-
recionado ao hospital pelo 
deputado federal, por meio 
de emenda parlamentar.
 Além disso, tam-

 A secretaria de es-
tado de Saúde de Minas Ge-
rais (SES-MG) comemora os 
altos índices de cobertura 
vacinal de 19 imunizantes 
disponibilizados gratuita-
mente para crianças com 
até 02 (dois) anos de idade. 
A cobertura da vacina me-
ningo C, por exemplo, que 
protege contra a meningite 
C ou doença meningocó-
cica, atingiu a marca de 
105,74%, 10 pontos per-
centuais acima da meta es-
tipulada pelo Ministério da 
Saúde, que é de 95%. 
 “Além de estarmos 
acima da meta de cober-
tura da meningo C na 1ª 
dose e na dose de reforço, 
também ultrapassamos 
a meta da cobertura da 
tríplice viral, que imuniza 
contra sarampo, caxumba 
e rubéola, com uma cober-
tura de 104,65%”, informa 
o subsecretário de Vigilân-
cia em Saúde da Secretaria 

lidade os municípios mais 
distantes de Ponte Nova, 
onde os pacientes têm mais 
dificuldade para virem ao 
Centro de Otorrino. “Agra-

decemos a todos os profis-
sionais que participaram 
conosco de mais uma edi-
ção deste encontro”, diz 
nota da AssCom.

Francisco “Chiquinho” Cunha, Rodrigo de Castro, Dr. Brasildes Terra, Rubinho Tavares, Zezé 
Bueno, Chico Augusto, Maurício Moraes e Dr. Fernando Rocha (crédito da foto: AssCom)

Minas Gerais ultrapassa meta 
vacinal contra a meningite C
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

O Programa Carbono Zero re-
alizou no sábado passado, dia 
23 de novembro, no Espaço 
de Eventos da Universidade 
Federal de Viçosa (UFV), o 
plantio de 560 mudas de es-
pécies do Bioma Mata Atlânti-
ca. O objetivo é neutralizar as 
emissões dos gases de efeito 
estufa ocorridas durante a 
94ª Semana do Fazendeiro, 
que aconteceu em setembro. 
As mudas estão distribuídas 
entre espécies pioneiras e não 
pioneiras, como angico ver-
melho, ipê-amarelo, jatobá, 
saboneteira e sibipiruna.  
 De acordo com o co-
ordenador do Programa e pro-
fessor do Departamento de 
Engenharia Florestal (DEF), 

Laércio Jacovine, a 94ª Sema-
na do Fazendeiro realizada 
entre os dias 14 e 20 de se-
tembro deste ano, gerou uma 
emissão muito grande de dió-
xido de carbono que para ser 
neutralizada seria necessário 
plantar 203 árvores. 
 O plantio de um 
número maior, no entanto, 
se deve ao aproveitamento 
das espécies em pesquisas e 
também para garantir a com-
pensação das emissões, já 
que algumas mudas podem 
morrer. Este ano, especifica-
mente, a equipe do Programa 
aproveitará o plantio para re-
cuperar uma área do Espaço 
de Eventos da UFV, afetada 
por um incêndio.

reportagem sobre enormes 
árvores que estavam secas 
(veja recorte do nº 588) e 
que poderiam provocar da-
nos materiais e até humanos 
se caíssem, uma vez que o 
risco era eminente. 
 Diante dessa cons-
tatação, a AmaCopa (Asso-
ciação Comunitária dos Mo-
radores e Amigos do Bairro 
Copabacana e Adjacências) 
enviou ofício, assinado pelo 
presidente Marcinho de Be-
lim, também em abril/2024, 
para a Semam, solicitando 

 No dia 21 de novem-
bro, no início da tarde, uma 
casuarina, árvore de origem 
australiana semelhante a 
pinheiro, caiu em função de 
uma rápida tempestade que 
atingiu Ponte Nova e Viçosa, 
por volta das 12 horas. Além 
da árvore que caiu, houve 
inundação de área rural no 
Distrito Rosário do Pontal, 
além de destruir em parte o 
bar que fica na Cachoeira do 
Poço Fundo.
 Em abril deste ano, 
o Líder Notícias publicou 

Tempestade rápida provoca queda de 
árvore na margem direita do Rio Piranga

Espaço de Eventos recebe plantio de 
560 mudas de árvores para combater 

emissão de gases de efeito estufa

Queda da árvore da espécie casuarina era esperada desde abril de 2024 (crédito da foto: redes sociais)

Manifestações continuam no Brasil e na Inglaterra (crédito da foto: Greenpeace)

tudos deveriam ter sido enca-
minhados pelo departamento 
de Minério de Ferro da BHP 
Brasil para o banco de dados 
utilizado pela auditoria.
 Nesta semana, o 
julgamento terá audiências 
e depoimentos importantes 
para o caso. Na quarta-feira, 
27 de novembro, houve au-
diência na Corte de Londres 
para discutir sobre a repre-

vistoria e corte de uma sibipi-
runa (Bairro Copacabana) e 
da casuarina (margem direita 
do Rio Piranga/Avenida Cus-
tódio Silva). A árvore do bair-
ro foi cortada em outubro.
 Uma imagem captu-
rada pela câmera de seguran-
ça instalada em uma loja co-
mercial de bicicletas mostra 
o exato momento da queda 
(12h03min). Neste momen-
to, um motociclista transita-
va no sentido do Centro His-
tórico para Palmeiras e por 
pouco não foi atingida pela 
queda da árvore. Um ônibus 
escolar também escapou da 
tragédia anunciada.

sentação dos municípios 
brasileiros. Estarão presen-
tes 12 representantes de ci-
dades afetadas pelo rompi-
mento, incluindo prefeitos 
atuais e eleitos em outubro. 
Já nos dias 28 e 29 de no-
vembro, a Corte Inglesa ou-
virá o depoimento de Peter 
Beaven, Diretor Financeiro 
do Grupo BHP entre os anos 
de 2014 e 2021.

ocorreu durante o julgamen-
to no Tribunal Superior de 
Londres, que está avaliando 
a responsabilidade da mi-
neradora anglo-australiana 
pelo colapso da Barragem de 
Fundão Mariana em novem-
bro de 2015.  
 Em seu depoimento 
como testemunha no Tribu-
nal de Londres, Max Wetzig, 
então auditor de risco da BHP 
Billiton, não havia mencio-
nado que estava ciente de um 
incidente grave que revelou o 
aparecimento de rachadura. 
“Eu tinha conhecimento de 
que havia ocorrido um inci-
dente grave e devo acrescen-
tar que busquei informações 
em relação à resolução ou às 
ações tomadas pela Samar-
co em relação a esse inci-
dente”, afirmou Max Wetzig.
 O engenheiro admi-
tiu que não se lembrava de 
ter recebido uma análise de 
estabilidade em relação ao in-
cidente, mas disse que os es-

 Começou na se-
mana passada a 3ª fase do 
julgamento das mais de 
700 ações contra a minera-
dora Samarco na justiça de 
Londres, na Inglaterra até o 
dia 19 de dezembro estarão 
sendo ouvidos especialistas 
brasileiros em direito civil, 
societário e ambiental, entre 
os dias 20 de dezembro/2024 
e 13 de janeiro de 2025, ha-
verá recesso. De 13 a 16 de 
janeiro/2025 serão ouvidos 
especialistas em questões ge-
otécnicas e de licenciamento; 
17 de janeiro a 23 de feverei-
ro: preparação das alegações 
finais; 24 de fevereiro a 05 de 
março: apresentação das ale-
gações finais.
 Segundo repor-
tagem da Revista Veja, um 
auditor de risco da minera-
dora BHP Billiton admitiu 
que sabia da existência de 
rachaduras na Barragem de 
Fundão 01 (um) ano antes de 
seu rompimento. A admissão 

Começou a 3ª fase do julgamento da Samarco na 
Inglaterra com representantes de cidades afetadas

A casuarina estava seca e já havia sido alvo de noticiário, em abril, do Líder Notícias, que alertava para o perigo de queda

CARBONO ZERO/UFV
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Diversas doenças podem ser 
confundidas com ansiedade

DOENÇAS QUE PODEM SER CONFUNDIDAS COM ANSIEDADE
 Em alguns casos, é 
possível confundir a ansie-
dade e as doenças cardía-
cas porque essas condições 
compartilham sintomas 
físicos semelhantes, como 
dor no peito, palpitações, 
falta de ar e tontura. Além 
disso, ambas as condições 
causam sensação de aperto 
no peito, aumento da fre-
quência cardíaca e dificul-
dade para respirar. 
 A princípio, entre 
as principais doenças car-
díacas, destacam-se: do-
ença arterial coronariana, 
que ocorre quando as arté-
rias do coração ficam blo-
queadas, podendo, desse 
modo, levar a um infarto; 
insuficiência cardíaca, que 

 A ansiedade é uma 
resposta natural do orga-
nismo em relação a situ-
ações que causam medo, 
insegurança ou ameaça. 
Mas, quando ocorre de for-
ma excessiva, atrapalha a 
rotina e provoca sintomas 
físicos, como taquicardia, 
sudorese, falta de ar, tre-
mores, boca seca, náuseas, 
tontura, entre outros, pode 
ser doenças. Sinais comuns 
à ansiedade às vezes atra-
palham o diagnóstico de 
algumas doenças. 
 “Frequentemente o 
médico se depara, durante 
uma consulta, com a dúvi-
da se o quadro trata de an-
siedade ou outro problema 
de saúde, senão ambos. 

acontece quando o cora-
ção não consegue bombear 
sangue adequadamente; 
arritmias: são as alterações 
no ritmo cardíaco que va-
riam de leves a graves e, 
em casos extremos, levam 
à parada cardíaca.
 Alguns distúrbios 
na tireoide também cau-
sam sintomas que se asse-
melham aos da ansiedade, 
tornando o diagnóstico 
mais complexo. No caso do 
hipertiroidismo quando a 
tireoide produz hormônios 
em excesso, podem surgir 
sintomas como nervosismo, 
tremores, insônia, palpita-
ções e agitação, comuns em 
crises de ansiedade, devido 
ao impacto da condição so-
bre o sistema nervoso e o 

Esse desafio se deve princi-
palmente aos sinais e sin-
tomas físicos compartilha-
dos por diversas condições 
de saúde”, destaca o Dr. 
Elton Kanomata, psiquiatra 
do Hospital Israelita Albert 
Einstein (SP).
 Para o especialis-
ta, além de uma avaliação 
clínica detalhada, alguns 
sinais podem orientar o 
raciocínio clínico para a 
ansiedade, como: preo-
cupação excessiva e apre-
ensão sem causa aparen-
te, sintomas que surgem 
apenas em situações es-
pecíficas e estressantes, 
insônia e a melhora das 
manifestações com técni-
cas de relaxamento.

ritmo cardíaco.
 Vale ressaltar, por-
tanto, que é fundamental 

antes o tratamento adequa-
do para evitar complica-
ções e até a morte. 

realizar exames para diag-
nosticar as causas dos sin-
tomas e começar o quanto 

Alimentos que combatem a ansiedade (crédito da foto: Estética Avançada)

Você precisa buscar ajuda em consultório médico (crédito da foto: divulgação do Hospital Israelita Alberto Einstein)
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.  A Justiça Eleito-

ral da 224ªZona Eleitoral 
marcou a data da sole-
nidade de Diplomação 
os candidatos a prefeito 
e vereadores eleitos em 
06 de outubro, nos mu-
nicípios de Ponte Nova 
e Oratórios. A cerimônia 
será realizada a partir de 
9 horas, na sede da 7ª 
Subseção da OAB, Aveni-
da Caetano Marinho, 223, 
Centro Histórico de Ponte 
Nova. “Este momento re-
presenta a conclusão do 
processo eleitoral conso-
lidando a democracia e 
reconhecendo o compro-
misso assumido pelos 
eleitos em prol da socie-
dade”, comenta nota da 
Justiça Eleitoral.
 Diplomação é 
o ato pelo qual a Justi-
ça Eleitoral atesta que o 
candidato ou a candida-

ta foi efetivamente eleito 
ou eleita pelo povo e, por 
isso, está apto ou apta 
a tomar posse no cargo. 
A entrega os devidos di-
plomas assinados pelo 
órgão responsável: Tri-
bunal Superior Eleitoral 
(presidente e vice-presi-
dente) ou Tribunal Re-
gional Eleitoral, no caso 

Ponte Nova e Oratórios terão prefeito e 
vereadores eleitos diplomados em dezembro

de deputados; cartório 
eleitoral diploma prefeito 
e vereador.
 Depois da Diplo-
mação o candidato pode 
tomar posse a posse, que 
marca o início do man-
dato.  Conforme manda 
a Constituição Federal, 
a cerimônia de posse 
ocorre, precisamente, no 

dia 1º de janeiro do ano 
seguinte à eleição. Uma 
observação a se fazer: 
2023 foi o último ano 
em que a posse do presi-
dente ocorreu em 1º de 
janeiro. A Emenda Cons-
titucional nº111/2021 
alterou a data da posse 
para o dia 05 de janeiro 
a partir de 2027.
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Escola Família Agrícola Paulo Freire de Boa 
Cama marca formatura para 07 de dezembro

ACAIACA

 A violência contra a 
mulher continua a ser uma das 
questões mais alarmantes do 
Brasil, com o feminicídio reve-
lando o ápice dessa violência 
de gênero. Em 2024, o país re-
gistrou 1.487 feminicídios, um 
aumento em relação aos 1.422 
casos de 2023, conforme dados 
atualizados pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pública. 
Essa estatística resulta em uma 
taxa de 1,5 mortes para cada 
100 mil mulheres, refletindo 
a urgência de respostas para a 
questão
 Embora tenhamos 
avançado com iniciativas como 
o Pronasci 2, que busca preve-
nir a violência e reforçar a se-
gurança pública, a crise ainda 
está longe de ser resolvida. A 
criação de 50 novas Casas da 
Mulher Brasileira e a amplia-
ção de viaturas especializa-
das foram passos importantes 
em âmbito nacional. Contudo, 
estados como Maranhão e Ro-
raima registraram um aumen-
to preocupante, evidenciando 
que o problema requer ações 
localizadas e cooperação entre 
governos estaduais e federais.
           Em Ponte Nova, Minas Ge-
rais, a Patrulha Maria da Penha 
se destaca como um programa 
essencial, oferecendo proteção 
imediata às mulheres em situa-
ção de risco. A cidade também 
promove palestras educativas 
em escolas e rodas de conversa 
nas comunidades, em parceria 
com o CRAS, para conscientizar 
sobre a violência doméstica. 
Recentemente, a campanha 
Mulheres Seguras distribuiu 
materiais informativos e orien-
tou sobre a importância de de-
nunciar agressões.
          A conscientização e a edu-
cação permanecem como pilares 
dessa luta. Campanhas como 
Feminicídio Zero, promovidas 
pelo Ministério das Mulheres, 
reforçam a necessidade de atuar 
em diferentes níveis da socieda-
de. A inclusão de homens nesse 
diálogo e a mudança de narra-
tivas na mídia são estratégias 
indispensáveis   para alterar as 
normas culturais que perpetuam 
a violência de gênero.
         Não basta reduzir núme-
ros; é fundamental garantir que 
nenhuma mulher seja vítima de 
violência letal. Cada vida per-
dida é um apelo à mobilização 
coletiva. Que essa luta se inten-
sifica em todos os âmbitos, para 
que cada mulher possa viver 
sem medo e com dignidade.
 Desafios e Avanços 
da Educação Pública Inclusiva 
em Minas Gerais: Perspecti-
vas para 2025 - A educação pú-
blica inclusiva em Minas Gerais 
enfrenta desafios que dificul-

tam o acesso e a permanência 
de alunos com deficiência nas 
escolas estaduais e municipais. 
Segundo o Ministério da Educa-
ção (MEC), 47% dos estudantes 
com deficiência em Minas não 
têm acesso ao ensino inclusivo 
adequado. Apesar dos avanços, 
como a adaptação de materiais 
pedagógicos e a criação de salas 
de recursos multifuncionais, 
ainda existem obstáculos signi-
ficativos. A falta de capacitação 
adequada para os professores 
é um dos maiores desafios. 
Embora as políticas públicas 
incentivem a inclusão, muitos 
educadores não possuem for-
mação específica para lidar com 
alunos com deficiências físicas, 
sensoriais ou intelectuais.
          Além disso, a infraes-
trutura escolar muitas vezes 
não adequada é, com falta de 
rampas, de banheiros adapta-
dos e de recursos tecnológicos 
essenciais para promover a in-
clusão. Dados do MEC indicam 
que 35% das escolas em Minas 
não possuem acessibilidade 
total. A escassez de profissio-
nais especializados, como au-
xiliares de educação e psico-
pedagogos, também impacta 
a qualidade do atendimento. A 
resistência de algumas comu-
nidades escolares é outro obs-
táculo, dificultando a compre-
ensão das necessidades dos 
alunos com deficiência.
        Para 2025, espera-se o for-
talecimento das políticas de 
inclusão, com investimentos 
em formação continuada para 
professores e a adoção de novas 
tecnologias. Uma colaboração 
mais eficaz entre o poder públi-
co e as famílias será essencial 
para garantir uma educação 
mais inclusiva e equitativa em 
Minas Gerais.
 (*) Queila Santos é 
estudante de jornalismo e re-
datora na OS3 Comunicação. 
É apaixonada por narrativas 
visuais e pela preservação da 
memória cultural.

O aumento dos feminicídios e a 
urgência de mudança

no regimento interno e no 
projeto político pedagógico, 
que é nítido o panorama da 
instituição voltado para a 
formação integral dos es-
tudantes. Em várias passa-
gens é possível perceber os 
fundamentos da escola na 
tentativa de estabelecer uma 
filosofia de atuação que pos-
sa alcançar a diversos níveis 
da formação humana.
 Numa análise am-
pla, os princípios da Escola 
Família Agrícola Paulo Frei-
re, de acordo com o Proje-
to Político Pedagógico, são 
alicerçados em 04 (quatro) 
pilares fundamentais: for-
mação integral; desenvolvi-
mento sustentável do campo; 
pedagogia da alternância e 
associação das famílias.

As conquistas são o resul-
tado de extenso programa 
de preparação coordenado 
pelos professores André, An-
gélica, Grazielle e Rogério. 
Os preparativos incluíram 
aulas extras, treinamentos 
no laboratório de informática 
e plantões de resolução de si-

semana passada. 
 Sônia Aparecida 
Moreira, proprietária do Sítio 
Pernambuco, da cidade de 
Caputira, com– 92,31 pontos 
conquistou o 1º lugar na ca-
tegoria Arábica Úmida; Maria 
Aparecida Santos, proprietá-
ria do Sítio Vargem Grande, 
no município de Alto Jequi-
tibá, localizado na Região do 
Caparaó, com 92,30 pontos 
levou o prêmio de 1º lugar na 
categoria Arábica Seca:  Na ca-
tegoria Canéfora, a vencedora 
foi Suely da Graça Berdes, do 
estado de Roraima. Ela obteve 
90,44 pontos. 

 A Escola Família 
Agrícola Paulo Freire (EFAP), 
que está localizada na comu-
nidade rural de Boa Cama, 
na margem esquerda, Km 26 
da Rodovia MG 262 (sentido 
Ponte Nova a Belo Horizonte) 
marcou para 16 horas do dia 
07 de dezembro, a formatura 
do 3º ano de 2024.
 Segundo informa-
ções, depois vai acontecer 
um baile-show, na Praça de 
Boa Cama, com Fabiano Au-
gusto e Fábio Teclas, o Cantor 
da Chicotada, a partir de 22 
horas. A coordenação avisa 
que não será permitida a en-
trada com cooler, copo, bebi-
da e objetos cortantes. Have-
rá revista na entrada da festa. 
 É possível analisar 
o exposto nos documentos 

 Estudantes da Es-
cola Estadual Dr. Mariano da 
Rocha, de Teixeiras, conquis-
taram diversas medalhas, 
inclusive de ouro, na OLITEF: 
maior Olimpíada de Educa-
ção Financeira do Brasil.  A 
competição, organizada pela 
Bolsa de Valores, em parce-
ria com o Tesouro Nacional 
e apoio do Ministério da Edu-
cação, Banco Central, Consed 
e Undime, promove apren-
dizado financeiro de alunos 
do 6º ao 9º ano do Ensino 
Fundamental e do 1º ano do 
Ensino Médio.
 Em 2024, 12 alunos 
da escola de Teixeiras cidade 
que faz divisa cxom Ponte 
Nova e Viçosa, garantiram 
medalhas de ouro, prata, 
bronze e Honra ao Mérito. 

 Mais de 60 produto-
ras de cafés especiais foram 
homenageadas em evento que 
aconteceu em Belo Horizonte 
durante a Semana Internacio-
nal do Café. A celebração con-
tou com a presença do cantor 
Padre Fábio de Melo e da can-
tora Simone Mendes. 
 A 7ª edição do Con-
curso Florada Premiada, 
promoção da Confederação 
da Agricultura e Pecuária do 
Brasil (CNA), reuniu mais 
de 1.600 mil cafeicultoras e 
representantes do setor no 
Expominas em Belo Hori-
zonte, durante 03 (três) da 

Estudantes da EFAP preparam-se para a formatura (crédito da foto: divulgação da EFAP (crédito da 
foto: divulgação da EFAP/Juliana)

Estudantes e professores de Teixeiras comemoram as conquistas (crédito da foto: divulgação da Escola 
Estadual Dr. Mariano da Rocha) 

mulados, além de revisões de 
conteúdo em sala de aula.
 Entre os medalhis-
tas, destacaram-se Giovanna 
de Freitas Moreira e João Vi-
tor Costa do Carmo, ambos 
agraciados com a medalha de 
ouro. Outros alunos também 
conquistaram excelentes co-

 Além do reconheci-
mento às grandes campeãs, 
o concurso premiou as 100 
melhores produtoras e vence-
doras regionais, distribuindo 

locações, como Adrian Diego 
Silva de Souza, Ana Júlia Oli-
veira Medina, Davi Martins 
Gonçalves e Gustavo da Cruz 
Medina, que receberam meda-
lhas de prata. Os alunos, Hen-
rique Santos Teixeira, Rafaela 
Lopes Domingos e Augusto 
Borges da Silva conquistaram 
medalhas de bronze.
 A lista ainda in-
clui Gabriel Henrique Viana 
Dias, Lucca Daniel Gomes e 
Marcus Felipe Almeida Silva, 
que foram agraciados com o 
reconhecimento de Honra ao 
Mérito. A diretoria da escola 
celebrou o feito, ressaltando 
o compromisso da institui-
ção em oferecer uma educa-
ção financeira que promova 
a formação cidadão dos alu-
nos/estudantes.

mais de R$ 150 mil em prê-
mios, incluindo a compra dos 
lotes pelo dobro da cotação de 
mercado e uma viagem inter-
nacional ao Peru. 

Estudantes de Teixeiras conquistam ouro e 
prata em Olimpíada de Educação Financeira

Produtoras de café de Minas ganham 
prêmio no Concurso Florada Premiada

(*) Queila Santos
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Agricultura familiar de quilombolas é 
tema de curta-metragem em Barro Branco

roteiro, filmagem, captação 
de som, iluminação, produ-
ção, direção e edição. Foram 
três dias intensos de apren-
dizado. “O sentimento que 
fica é o de realização. Saber 
que a semente foi plantada 
e germinada naqueles co-
rações. Sou grata por tê-los 
conhecido! Foi gratificante 
ver o envolvimento de todos 
nessa produção que resga-
tou pontos cruciais para a 
resistência dessa comunida-
de”, ressalta a coordenadora 
geral, Dalila Pires.
 A iniciativa foi re-

tragem e podemos mostrar 
um pouco da nossa história 
para a sociedade”, destacou 
Ademilton Gonçalves.
 (O crédito das fotos 
desta matéria jornalística 
são de Anna Carmem, que 
clicou, também, a cachorri-
nha Kika, que “participou” 
da oficina cultural aplicada 
por Mônica Veiga, Dalila Pi-
res e Myriam Cruz. O editor 
do Líder Notícias, Ricardo 
Motta, e Anna Carmem, 
também fizeram parte ini-
cial do encontro, com pe-
quenas intervenções.

alizada na sede da Ambacla 
(Associação dos Moradores e 
Amigos do Barro Branco, Cór-
rego da Laje e Adjacências), 
que também é sede do Centro 
Comunitário Quilombola do 
Barro Branco. Ademilton do 
Nascimento Gonçalves, presi-
dente da Ambacla, disse que a 
produção foi importante, pois 
uniu crianças e adolescentes 
em prol de contar a história 
socioambiental da comunida-
de. “Os moradores da primei-
ra comunidade quilombola 
de Barra Longa foram os 
protagonistas do curta-me-

 A Atlântico Filmes, 
empresa de produção cine-
matográfica, de Belo Hori-
zonte, realizou nos dias 22, 
23 e 24 de novembro uma 
oficina de produção cinema-
tográfica no Centro Comu-
nitário de Barro Branco, dis-
trito do município de Barra 
Longa, comunidade rural que 
se tornou remanescente de 
Quilombola, com reconheci-
mento da Fundação Cultural 
Palmares, vinculada ao Mi-
nistério da Cultura.
 A oficina foi realiza-
da com recursos da Lei Paulo 
Gustavo, a partir do edital de 
Apoio à Formação, Difusão, 
Pesquisa e Preservação do 
Audiovisual Mineiro publica-
do pela secretaria de estado 
da Cultura. A oficina Curta 
Ambiental abordou o meio 
ambiente. “Quando conver-
samos com os alunos, as 
crianças e adolescentes do 
quilombola, eles apontaram 
esse tema. Reunimos a tur-
ma e produzimos um docu-
mentário sobre agricultura 
familiar. Para mim, foi uma 
experiência muito enrique-
cedora”, afirma a produtora 
e diretora, Mônica Veiga.
 A oficina teve como 
objetivo principal capacitar 
adolescentes para a criação 
de habilidades técnicas em 

 O Dia do Estatuto 
da Terra é comemorado em 
30 de novembro. A data ce-
lebra a Lei nº 4.504/1964, 
que regulamenta os direitos 
e obrigações sobre os imóveis 
rurais: base para a execução 
da Política Agrícola no Brasil. 
Portanto, a lei completa 60 
anos em 2024.
 O Estatuto da Terra 
foi uma das primeiras legis-
lações elaboradas no Brasil 
para controlar os movimentos 
campesinos que se multiplica-
vam durante o governo de João 
Goulart. A lei foi proposta pelo 
governo de Castelo Branco, 
após aprovação pelo Congres-
so Nacional. 
 A celebração do Dia 

do Estatuto da Terra é uma 
oportunidade para refletir so-
bre a importância da legisla-
ção para o desenvolvimento 
agrícola sustentável, a inclu-
são social no meio rural e a 
distribuição justa da terra. 
 O Estatuto da Terra 
foi elaborado por uma equipe 
de especialistas de alto nível, 
ligados às melhores universi-
dades e institutos de pesquisa. 
A equipe foi confinada em um 
hotel em Brasília. O Estatuto 
da Terra definiu diversos con-
ceitos e criou institutos típicos 
de direito agrário, até então 
ausente no Brasil.  Seu princi-
pal objetivo era a execução da 
reforma agrária e o desenvolvi-
mento da política agrícola. 

 Neste 30 de novem-
bro, as Nações Unidas marcam 
o Dia em Memória de Todas as 
Vítimas de Guerra Química. Um 
marco dos esforços para alcan-
çar o desarmamento químico 
foi a conclusão da Convenção 
sobre Armas Químicas, em 
1993, após mais de 01 (um) 
século de diálogo. O tipo de ar-
mamento foi usado em larga es-
cala durante a Primeira Guerra 
Mundial, resultando em mais 
de 100 mil mortes e 01 (um) 
milhão de feridos.
 No entanto, as armas 
químicas não foram utilizadas 
nos campos de batalha na Eu-
ropa durante a Segunda Guerra 
Mundial.  Após o conflito, e com 

o início do debate nuclear, vá-
rios países gradualmente per-
ceberam que o valor marginal 
de ter armas químicas em seus 
arsenais era limitado, enquan-
to a ameaça representada pela 
disponibilidade e proliferação 
impulsionava a busca de uma 
proibição abrangente.
 O dia 30 de novembro 
é o Dia em Memória de Todas 
as Vítimas de Guerra Química, 
uma data instituída pela Orga-
nização para Proibição de Ar-
mas Químicas (OPAQ) em 2015. 
A data serve para homenagear 
as pessoas que perderam a vida 
ou ficaram feridas devido ao 
uso de armas químicas e para 
recordar as suas história.

Dia em Memória de todas 
as Vítimas de Armas Químicas

30 de novembro é o Dia do Estatuto 
da Terra, que completa 60 anos

Edifícios destruídos na cidade de Aleppo (2013), na Síria, onde supostamente foram uti-
lizadas armas químicas. (crédito da foto: arquivo da ONU)

BARRA LONGA
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MP recorre à Justiça para o CAPS de São 
Miguel do Anta funcione corretamente

 *** As inscrições 
para o concurso da Prefei-
tura de Santa Luzia esta-
rão abertas até as 17 horas 
do dia 11 de dezembro e 
podem ser feitas através do 
site da banca organizadora 
do certame, o Imeso.  Os va-
lores das taxas de inscrição 
variam de acordo com o ní-
vel de escolaridade do cargo 
pretendido, sendo R$50,00 
para cargos de nível funda-
mental, R$80,00 para car-
gos de nível médio/técnico 
e R$100,00 para cargos de 
nível superior. 

 Para ter sua inscri-
ção homologada, o candida-
to deve efetuar o pagamento 
das taxas de inscrição até a 
data limite de 12 de dezem-
bro de 2024. O concurso 
Prefeitura de Santa Luzia, 
Região Metropolitana de 
Belo Horizonte está dispo-
nibilizando 378 vagas ime-
diatas, além da chance de 
formação de cadastro reser-
va, para cargos de diversos 
níveis de escolaridade. Veja 
abaixo a distribuição dessas 
oportunidades e seus res-
pectivos salários:

TRE-MG cassa decisão da Justiça Eleitoral de 
Ponte Nova e livra servidor municipal de multa

 Os membros (06) do 
Tribunal Regional Eleitoral de 
Minas Gerais (TRE-MG) discor-
daram da decisão proferida, há 
02 (duas) semanas, pelo juiz 
eleitoral de Ponte Nova, Dr. Mar-
celo Magno Jordão Gomes que 
julgou procedente a denúncia 
da “Coligação Juntos para cons-
truir um novo futuro”, apresen-
tada por Paulo Roberto dos San-
tos para Impugnação ao registro 
e divulgação de pesquisa eleito-
ral contra Ronildo “Tuca Maia” 
da Silva. Ele foi enquadrado ne 
Resolução 23.600/19 e art. 33 da 
Lei nº 9.504/97 (Lei Eleitoral).
 “Em regra, não se 
submetem às normas sobre pro-
paganda eleitoral, conforme 
previsão do §2º do art. 33 da 
Resolução TSE nº 23.610/2019: 
§ 1º Mensagens eletrônicas e 
mensagens instantâneas en-
viadas após o término do prazo 
previsto no caput sujeitam as 
pessoas responsáveis ao paga-
mento de multa no valor de R$ 
100,00 (cem reais), por mensa-
gem (Lei nº 9.504/1997, art. 57-
G, parágrafo único, e art. 57-J)", 
disse o relator do TER-MG, juiz 
Antônio Leite de Pádua.
 O advogado de Ronil-
do “Tuca Maia” da Silva, Alan 
Bemfeito, argumentou na defesa 
do servidor público lotado no 
DMAES:  “Inexistem os mínimos 
requisitos para que seja apli-
cada uma sanção tão grave no 
recorrente, pois, além da au-
sência de infração, a situação, 
caso mantida, gerará grave e 

 Com o objetivo de 
regularizar o atendimento e a 
estrutura do Centro de Atenção 
Psicossocial (Caps) na cidade 
de São Miguel do Anta, cidade 
da Zona da Mata, a Promotoria 
de Justiça de Viçosa, órgão do 
Ministério Público, propôs no 
final da semana Ação Civil Pú-
blica contra o município. Após 
a instauração de um inquéri-
to chegou-se à conclusão que 
havia necessidade de adequa-
ção do quadro de pessoal e da 
parte estrutural (sanitária, de 
acessibilidade e de prevenção a 
incêndio e pânico) do Caps do 
município.
 A ação requer que 
sejam impostas ao município 
de São Miguel de Anta diversas 
obrigações: adoção das medi-
das necessárias à adequação 
do número de profissionais 
nos serviços de saúde mental 
da atenção básica e da Raps; à 
adequação de todas as irregula-
ridades sanitárias, estruturais 
e organizacionais na sede do 

temerária jurisprudência sobre 
o fato, ocasionando risco de 
multas exacerbadas em lastro 
probatório frágil e desacompa-
nhado dos requisitos legais”. 
 Na decisão da Justiça 
Eleitoral, o magistrado Dr. Mar-
celo Magno Jordão Gomes disse 
nos autos que restava evidente 
a divulgação irregular de pes-
quisa, em dissonância com o 
disposto no art. 33, §3º, da L ei 
das Eleições. Ao fim foi aplicada 
a multa de R$ 53.205,00 a Ro-
nildo “Tuca Maia”, que recorreu 
ao TRE-MG.
 O relator do TRE-MG 
disse ainda na decisão que foi 
publicada no início desta se-
mana: “É de registrar ainda 
que a norma legal prevista no 

Caps, incluindo adequação às 
normas de acessibilidade e de 
prevenção de incêndio; criação 
de Grupo Condutor Municipal 
da Rede de Atenção Psicosso-
cial, com o objetivo de deliberar 
mensalmente sobre o tema.
 Ficou decidido que 
haverá necessidade de criação 

art. 2º da Resolução TSE nº 
23.600/2019 está dirigida às 
empresas que realizarem pes-
quisas de opinião pública, que 
tem por objetivo coibir a divul-
gação de pesquisa de forma ir-
regular, sem atender a todos os 
requisitos e formalidade".
 Ocorre, disse o juiz 
Antônio Leite de Pádua: “A im-
putação de divulgação aqui em 
análise teria sido realizada por 
um simples cidadão, que não é 
candidato e que tampouco de-
tém conhecimento e diferencia-
ção técnica entre os institutos 
de pesquisa e enquete. Dessa 
forma, pelos motivos acima de-
lineados, é incabível qualquer 
sanção, sendo a reforma da sen-
tença medida que se impõe”.

do Programa Municipal de Saú-
de Mental, que deverá conter 
os fluxos de atendimento, deli-
mitação de funções dos órgãos 
que integram a rede, estrutura 
necessária, órgãos envolvidos e 
demais elementos necessários à 
organização da rede de atenção 
à saúde mental no seu território.

Ministério Público apura 
possível crime de policial civil 

lotado na regional de Ubá
 O Ministério Pú-
blico (MP) deflagrou, na se-
mana passada, a segunda 
fase da Operação Segurança 
Máxima, em Ubá, na Zona 
da Mata mineira. A operação 
apura crimes como corrup-
ção, peculato, lavagem de di-
nheiro, falsidade ideológica, 
organização criminosa, cons-
tituição de milícia privada e 
crimes tributários.
 As investigações 
identificaram o envolvimento 
de um policial civil lotado na 
Delegacia Regional de Policial 
Civil, de Ubá. Segundo o MP 
ele utilizava a estrutura da 
Polícia Civil para organizar e 
prestar serviços de seguran-
ça privada na região, com o 
apoio de outros agentes pú-
blicos. O grupo também rea-
lizava escoltas armadas para 
particulares e empresas, me-
diante pagamento.

 A operação é condu-
zida pelos Grupos de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco) de Belo 
Horizonte e da Zona da Mata, 
com apoio da Corregedoria da 
Polícia Civil. Participam dos 
trabalhos 10 promotores de 
Justiça, policiais civis, audi-
tores-fiscais e servidores do 
Ministério Público.
 1ª fase da Opera-
ção Segurança  - No dia 28 
de fevereiro deste ano, foram 
cumpridos 12 mandados judi-
ciais, entre os quais 08 (oito) 
de busca e apreensão e ou-
tro de afastamento do cargo 
público, em Ubá, Guidoval e 
Guarapari, no Espírito San-
to. Durante as diligências, os 
investigadores apreenderam 
dispositivos eletrônicos, do-
cumentos, veículos de luxo, 
dinheiro, munições, armas 
de fogo, incluindo fuzis, e até 
uma aeronave.

Por 6 x 0, os juízes e desembargadores entenderam que a publicação 
de “Tuca Maia” não configura crime eleitoral e aboliu a multa

Ronildo “Tuca Maia” da Silva foi inocentado pelo TRE-MG (crédito da foto: arquivo Facebook)

São Miguel do Anta entra na mira do MP para melhorar atendimento no Caps (crédito da foto: divul-
gação da Prefeitura)

Na 1ª fase da Operação Segurança Máxima, em fevereiro, foram apreendidos fuzil e aeronave 
(crédito da foto: divulgação MP)
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Suspeitos de tráfico de drogas são presos na Praça Estrela Dalva 

 Durante uma opera-
ção do Tático Móvel da Polícia 
Militar no Bairro Benjamim 
Araújo, na tarde de 21 de no-
vembro, semana passada, 
quando apreendeu 19 barras 
de maconha. A ação foi moti-
vada por denúncias de tráfico 
de drogas.
 Ao chegar, os poli-
ciais militares observaram um 
veículo branco deixando a resi-
dência, mas não conseguiram 
abordá-lo. Em seguida, os poli-
ciais entraram na residência e 
encontraram um homem de 19 

anos que foi abordado. Durante 
as buscas, foram encontrados 
adesivos usados para identifi-
car entorpecentes, embalagens 
para lacrar drogas e materiais 
nos fundos do imóvel.
 Além da droga, fo-
ram apreendidos 02 (dois) 
celulares, R$ 80 em dinheiro, 
rolos e adesivos. O suspeito foi 
preso em flagrante e encami-
nhado à Delegacia Regional 
de Polícia Civil. O material 
apreendido e entregue para 
ser juntado ao inquérito que 
será instaurado. 

Tático Móvel da PM apreende 
19 barras de maconha

mas não resistiu aos ferimen-
tos. Além do casal, tiros disper-
sos acertaram uma mulher de 
43 anos, que foi socorrida por 
familiares e foi encaminhada 
para atendimento médico e 
não existem informações sobre 
seu estado de saúde.
 A equipe da Polícia 
Militar realizou rastreamen-
to na cidade de Visconde do 
Rio Branco em busca dos cri-
minosos, mas eles não foram 
encontrados. Segundo infor-
mações da Polícia Militar, o 
veículo em que os autores es-
tavam teria seguido em dire-
ção a cidade de Ubá.

 Um duplo homicídio 
ocorrido no Bairro Barreiro 
na cidade de Visconde do Rio 
Branco foi registrado pela Polí-
cia Militar. O crime aconteceu 
na tarde de sábado, 23 de no-
vembro, quando os crimino-
sos chegaram de motocicleta 
no estabelecimento em que o 
casal estava. Eles efetuaram 
vários disparos contra um ho-
mem de 30 anos e contra sua 
companheira, de 21 anos. O 
crime e sua motivação serão 
investigados pela Polícia Civil.
 O casal foi socorrido 
pelo Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU), 

VIÇOSA

MATIPÓ

PONTE NOVA/SÃO PEDRO

Visconde do Rio Branco:  
Duplo homicídio a tiros foi 

registrado pela Polícia Militar 

e encontraram drogas nas 
proximidades dos homens 
abordados. De acordo com 
os militares, durante a abor-
dagem e diligências, foram 
apreendidos 12 papelotes e 
03 (três) porções de cocaína, 
13 pedras e 03 (três) porções 
de crack, 02 (duas) porções 
de maconha, além de R$ 
433,00 em dinheiro e 02 
(dois) aparelhos celulares. 
 Os 03 (três) suspei-
tos foram detidos e encami-
nhados para a Delegacia Re-
gional de Polícia Civil para os 
procedimentos legais.

de máquinas receberam voz 
de prisão, a máquina foi la-
crada e apreendida. Equipe 
da Polícia de Meio Ambiente 
esteve adotou as providên-
cias administrativas. Os au-

flagrante, embora tenha re-
sistido inicialmente. Com 
técnicas de imobilização, 
ele foi contido e levado sob 
custódia. Seu irmão, tam-
bém envolvido na atividade 
ilegal no Rio Manhuaçu, es-
tava submerso e conseguiu 
fugir, mas foi identificado.
 Segundo informa-
ções da Tribuna do Leste 
(Manhuaçu), a Polícia Militar 
do Meio Ambiente apreendeu 
o equipamento utilizado no 
garimpo: uma balsa com mo-
tor, compressor de ar itens 
de mergulho, além de um 
veículo sem licenciamento. 
Os envolvidos serão respon-
sabilizados por usurpação 
de Patrimônio da União e 
por crimes ambientais: ex-
tração mineral sem licença 

 Em Ponte Nova, a 
Polícia Militar prendeu 03 
(três) homens, sendo 02 
(dois) de e outro de 25 anos, 
suspeitos de tráfico de dro-
gas. A operação, que resul-
tou nas prisões, aconteceu 
na madrugada de sábado 
passado, 23 de novembro, 
no Bairro São Pedro. Os mi-
litares receberam denúncias 
de movimentação intensa de 
entorpecentes na Praça Es-
trela Dalva. 
 Após organizar um 
cerco na área, os militares 
surpreenderam os suspeitos 

 No domingo, 24 de 
novembro, agentes da Po-
lícia Militar receberam in-
formações dando conta que 
havia uma máquina desma-
tando uma área florestal no 
Córrego Santa Luzia para 
plantio de café, onde há 
uma nascente de água que 
abastece o distrito de Ribei-
rão de São Domingos. Esta 
intervenção ilegal e des-
truidora do meio ambiente 
fatalmente afetaria a distri-
buição de água para os mo-
radores do distrito. Quando 
chegaram na área onde está 
sendo cometido o crime am-
biental, os militares abor-
daram os responsáveis pelo 
desmatamento. O proprietá-
rio do terreno e o operador 

 Um homem foi pre-
so e equipamentos utiliza-
dos para a extração ilegal de 
ouro foram apreendidos no 
dia 21 de novembro, no Rio 
Manhuaçu. A ocorrência po-
licial foi efetuada no Córrego 
São Sebastião, zona rural de 
Santana do Manhuaçu, fo-
ram apreendidos. A ação da 
Polícia Militar de Manhuaçu 
foi desencadeada após uma 
denúncia anônima que in-
dicava a prática de garimpo 
clandestino no Rio Manhua-
çu, que corta a região.
 Os militares encon-
traram uma balsa flutuante 
equipada com motor, usa-
da para a sucção de sedi-
mentos do Rio Manhuaçu. 
Durante a abordagem, um 
dos autores foi preso em 

Balsa com motor apreendida pela Policia Militar de Meio Ambiente (crédito da foto: divulgação PMMA)

Barras de maconha foram apreendidas pela PM (crédito da foto: divulgação da PM)

tores, de 18 e 31 anos foram 
autuados em flagrante na 
Delegacia de Polícia Civil de 
Matipó. Conforme previsto 
na Lei Federal nº 9.605, de 
1998, cortar árvore em flo-

e exercício de atividade po-
tencialmente poluidora sem 

resta ou mata considerada 
de preservação permanen-
te, sem permissão da autori-
dade competente, gera pena 
de detenção de 01 (um) a 03 
(três) anos, além de multa.

autorização ambiental. Eles 
foram multados.

Responsáveis por desmatamento são 
presos em flagrante no Córrego Santa Luzia

Garimpo ilegal provoca prisão e apreensão 
de equipamentos no Rio Manhuaçu
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PM entra na campanha 21 Dias de Ativismo 
pelo Fim da Violência Contra as Mulheres

Polícia Militar de Simonésia prende 
foragido da Penitenciária de Ponte Nova

contra as mulheres e romper 
o ciclo de agressões e mobili-
zação comunitária, que busca 
incentivar a participação ati-
va de toda a sociedade na luta 
pela igualdade e proteção aos 
direitos das mulheres. 
 O movimento “21 
Dias de Ativismo” foi iniciado 

(uma) pistola calibre 9 mm, 
com 12 munições. Ao ser re-
alizada consulta dos dados 
junto ao sistema informa-
tizado foi constatado que o 
mesmo era encontrava fora-
gido da Penitenciária de Pon-
te Nova, desde o dia 28/10, 
quando ocorreu uma fuga de 
07 (sete) presos.
 Diante dos fatos, 
o foragido de 24 anos, pro-
veniente de Contagem, foi 
encaminhado para a Delega-
cia de Polícia Civil de Simo-
nésia.  Na madrugada de 28 
de outubro, policiais penais 
perceberam uma movimen-
tação suspeita no pátio da 
Penitenciária de Ponte Nova 
I e deram ordem de parada 
além de efetuarem disparos 

 A Polícia Militar 
de Ponte Nova lançou na 
semana passada no espaço 
de multiuso do jardim da 
Praça Cid Martins Soares, 
em Palmeiras, o movimento 
“21 Dias de Ativismo pelo 
Fim da Violência Contra as 
Mulheres”, que se estenderá 
até o dia 10 de dezembro de 
2024. A iniciativa parte de 
um movimento internacional 
que visa conscientizar e mo-
bilizar a sociedade no comba-
te à violência de gênero. 
 A campanha busca 
promover Prevenção e repres-
são à violência doméstica, 
com missões policiais dire-
cionadas e ações educativas; 
conscientização social, por 
meio de reuniões, palestras e 
blitz educativas, com o objeti-
vo de sensibilizar a população 
sobre o impacto da violência 

 Mais um homem 
que fugiu da Penitenciária 
de Ponte Nova I, no dia 28 de 
outubro deste ano, foi recap-
turado neste domingo, 24 de 
novembro, por uma equipe 
da Polícia Militar da Simo-
nésia, cidade que fica a 16 
quilômetros de Manhuaçu. 
A detenção aconteceu quan-
do Policiais militares reali-
zavam ronda no Bairro Bom 
Sucesso. Eles perceberam 
que 02 (dois) homens que 
estavam em uma motocicleta 
tentaram fugir. 
 Durante a manobra, 
o passageiro acabou caindo 
do veículo e ao tentar fugir 
correndo foi alcançado e 
abordado.  Durante a busca 
pessoal foi encontrada 01 

 Arma apreendida com o foragido da penitenciária em 28/10 (crédito da foto: divulgação PM)

 Agentes da Polícia 
Militar encontraram o corpo 
de Cristiane Ferraz que apre-
sentava sinais de violência, 
incluindo abuso sexual e vá-
rias perfurações, indicando 
que o assassinato teria ocorri-
do há pelo menos 04 (quatro 
dias). Cristiane morava em 
Visconde do Rio Branca e se 
encontrava desaparecida e 
seu corpo foi descoberto no 
sábado, 23 de novembro, no 
Bairro Santa Edwirges.

 Após serem aciona-
das, equipes da Polícia Militar 
e da perícia técnica da Polícia 
Civil compareceram no local e 
o corpo foi recolhido e enca-
minhado ao Instituto Médico 
Legal (IML), de Ubá. A Polícia 
Civil já iniciou as investiga-
ções, buscando identificar os 
responsáveis   pelo assassina-
to. Informações preliminares 
sugerem que a vítima foi sub-
metida a extrema violência 
antes de sua morte.

Corpo de mulher de Visconde de 
Rio Branco, que estava desaparecida, 
foi encontrado em um bairro de Ubá

PONTE NOVA

em 1991 durante o Women's 
Global Leadership Institute. 
Desde então, é realizado em 
mais de 160 países. Em Mi-
nas Gerais, a campanha foi 
reforçada pela secretaria de 
estado de Desenvolvimento 
Social (Sedese) com ações 
que incluem encontros, capa-

de advertência, mas os de-
tentos prosseguiram com a 
fuga. Os fugitivos pularam 
o muro e a cerca externa. 

citações, debates públicos e 
eventos culturais.
 A campanha se ali-
nha a marcos simbólicos: 25 
de novembro: Dia Interna-
cional pela Eliminação da 
Violência Contra a Mulher e 
10 de dezembro: Dia Interna-
cional dos Direitos Humanos.

Em seguida, adentraram na 
mata do Parque Natural Mu-
nicipal Tancredo Neves, no 
Passa-Cinco.

O corpo de Cristiane Ferraz de 31 anos foi encontrado sem roupas e com marcas de violência (crédito 
da foto: redes sociais)
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Academia de Ponte Nova estreia no boxe em Santa Luzia

Campeões NO2 Challenge (crédito da foto: arquivo da coordenação)

Estiva F.C conquistou o título do Ruralzão 2024 enquanto o E.C Turvense (foto abaixo) levou o troféu de 
vice-campeão (crédito das fotos: organização do torneio)

responsabilidade e este 
ano estou muito feliz por 
ter tido a oportunidade de 
fazer um torneio bacana de 
novo e que foi muito elogia-
do pelos atletas. Mas nada 
disso seria possível sem a 
ajuda dos nossos parcei-
ros/patrocinadores”.
 Luciano Baca citou 
a participação da Dra. Natá-
lia Lacerda (cirurgia e video-

reclamou com o árbitro, rece-
beu o segundo cartão amarelo 
e foi expulso do jogo.  Mesmo 
assim, a partida seguiu dis-
putada, com ambos os times 
criando diferentes jogadas e 
chances claras na finalíssima.
 Os troféus individu-
ais e coletivos foram entregues 
aos destaques do campeonato: 

laparoscopia), a arbitragem, 
apoio do E.C.Palmeirense e 
da Semej: “Se a estrutura do 
evento foi muito elogiada por 
todos atletas isso só foi pos-
sível, pois a Prefeitura Muni-
cipal de Ponte Nova, não me-
diu esforços para atender um 
evento de tanta importância 
e visibilidade. Me deram 
todo apoio possível. De cora-
ção, meu muito obrigado!".

melhor jogador, Wellington 
Felix, do Ônix F.C. Já o troféu 
de melhor goleiro foi entregue 
a Michael Barbosa, do Estiva 
F.C, herói na finalíssima. Os ar-
tilheiros da competição foram 
Marco Antônio Gomes, do E.C 
Posses, e Carlos Eduardo Flo-
rentino, do Estiva F.C: ambos 
com 04 (quatro) gols.

 Na semana passada 
(9/11 e 10/11) aconteceu em 
Ponte Nova o NO2 Challenge 
2024, campeonato de fitness 
funcional, também conheci-
do como Crossfit, promovido 
pela NO2 Cross Action. A com-
petição teve a presença de 
mais de 80 atletas de Ponte 
Nova e do Vale do Rio Piranga, 
divididos em categorias, des-
de iniciantes (SCALE) até os 
atletas mais bem condiciona-
dos (RX). O evento esportivo 
aconteceu no Ginásio Polies-
portivo Governador Hélio Gar-
cia, no Bairro Guarapiranga.
 Ao todos mais de 
400 pessoas prestigiaram 
o evento, entre elas atletas, 
visitantes, parceiros e equi-
pe de trabalho. A categoria 
principal, RX, foi vencida 
por Thalys Souza da CF Zeus 
(Ponte Nova). Em 2º lugar fi-
cou David Favoretto da CF de 
Ubá; 3ª lugar, da CF Zeus, Fer-
nando Yuri. Eles levaram pra 
casa uma premiação de R$1 
mil, R$750,00 e R$500,00, 
além de troféu, medalha e 
brindes dos patrocinadores.
 Avaliando, muito, 
positivamente, o evento, 
Professor Luciano Baca Sil-
va, disse na ocasião: "Orga-
nizar um torneio é de muita 

 O Estiva F.C é o cam-
peão de 2024 do Ruralzão, 
competição de futebol que 
reúne os times da zona rural 
de Viçosa. A final ocorreu no 
Estádio Miguel Umbelino Ma-
galhães, famoso “Camilinho”. 
Em confronto equilibrado no 
tempo regulamentar, a equi-
pe do Estiva F.C venceu o E.C 
Turvense nas penalidades 
máximas pelo placar de 4 a 
1.  O E.C Turvense perdeu 03 
(três) pênaltis, sendo  que 02 
(dois) foram defendidos pelo 
Miachel Barbosa.  O Estiva F.C 
converteu todas as 04 (quatro) 
cobranças batidas. 
 O time do Estiva 
F.C ficou em vantagem logo 
aos 24 minutos do 1º tempo, 
quando Johnny do E.C Tur-
vense cometeu falta de forma 
involuntária e tomou o cartão 
amarelo. Logo após, o atacante 

Ruralzão de Viçosa conheceu 
seu campeão: Estiva F.C

Atleta de taekwondo de Manhuaçu 
ganha medalha de ouro em São Paulo
 Thairone Veras Bar-
bosa, da Escola Novo Tigre 
de Taekwondo, de Manhua-
çu, voltou a brilhar em mais 
uma competição de alto nível 
encerrando sua temporada 
de 2024 em grande estilo.  
Durante a competição Fren-
te a Frente Open realizada 
no domingo passado, 24 de 
novembro, em São Paulo, 

Thairone Veras Barbosa con-
quistou o 1º lugar na catego-
ria adulto, até 58 quilos, após 
vencer 02 (duas).
 O repórter Eduar-
do Satil, do Portal Caparaó, 
com essa vitória, ele adi-
ciona mais uma medalha 
de ouro ao seu currículo, 
consolidando como um dos 
grandes nomes da sua ca-

tegoria. Thairone mostrou 
muita dedicação e técnica. 
“Essa medalha de ouro é 
fruto de todo o trabalho, 
que ele vem realizando ao 
longo do ano. Para o ano 
de 2025, a expectativa é 
de grandes conquistas", 
destacou Maikron Barbosa, 
técnico e professor da Esco-
la Novo Tigre.

Crédito da foto Maikron Barbosa
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Futebol infantil mobiliza 
desportistas de Manhuaçu
 Um dos eventos 
esportivos mais aguar-
dados do ano na região 
de Manhuaçu é a realiza-
ção da Copa Diamante de 
Futsal, categoria infantil. 
Este torneio reúne jovens 
talentos do futsal, pro-
porcionando uma experi-
ência inesquecível tanto 
para os jogadores mirins 
quanto para os torcedores 
e familiares.
 Segundo a orga-
nização, esta competição 
é uma excelente oportu-
nidade para incentivar a 
prática do esporte entre 
crianças, pré-adolescen-
tes e adolescentes, pro-
movendo valores como 

trabalho em equipe, dis-
ciplina e respeito. Além 
disso, é uma plataforma 
para revelar novos talen-
tos que poderão seguir 
carreira no esporte.
 As categorias e 
seus campeões - Sub-7/

Feras da Bola; Sub-9/Fu-
turos Craques; Sub-11/
Futuros Craques; Sub-13/
Ubá; Sub-15/Ubá. As fi-
nais foram realizadas no 
Ginásio Poliesportivo Os-
valdo Sad, em Manhuaçu, 
com grande sucesso.

Campeonato Ruralzão de Ponte Nova 
teve prosseguimento em Santa Helena

 A Copa Ponte Nova 
de Futebol de Várzea, o po-
pular Ruralzão 2024, teve 
prosseguimento no domingo 
passado, 24 de novembro. 
Os jogos foram realizados no 
campo da comunidade rural 
de Santa Helena, que fica a 
06 (seis) quilômetros do perí-
metro urbano de Ponte Nova, 
com acesso pela Rodovia MG-
C-120.O time da casa levou 
alegria para os torcedores: 
Santa Helena F.C 4 x 1 Juven-
tude F.C (Anna Florência).
 A competição é or-
ganizada pela secretaria mu-
nicipal de Esporte, Lazer e 
Juventude, com apoio da Liga 
Municipal de Desportos, teve 
ainda mais 03 (três) jogos: 

 Promovida por des-
portistas da Vila Oliveira 10ª 
edição da Copa Santa Tere-
zinha de futebol prossegue 
neste final de semana (29/11 
e 30/11), no Estádio Juca Fon-
seca (Vila Oliveira), com a re-
alização dos jogos de volta das 
quartas de Final.
 Na sexta-feira, dia 
29/11, às 19h30min jogam 
Ajax F.C x E.C Riodocense; sá-
bado, dia 30/11, às 15 horas, 
Beira Car F.C x LS Agropecu-
ária F.C; às 17 horas: Falcões 
da Vila F.C x Crias da Rua José 
F.C; domingo, 1º de dezembro, 
a partir de 9 horas entrarão 
em campo as equipes São Pe-
dro F.C x Santa Cruz F.C.
 Resultados dos jogos 
de ida da Copa Santa Terezi-
nha, jogos de ida: Santa Cruz 
F.C (Cachoeira do Brumado/
Mariana) 5 x 1 União São Pe-
dro F.C; Ajax FC (campeão 
2023) 5 x O E.C Riodocense; 
Falcões da Vila F.C 8 x 2 Crias 
São José F.C; LS Agropecuária 
5 x 1 Beira Car F.C. 

Dioguinho FC 2 x 1 Sesmaria 
FC; Vau Açu E.C 3 x 0 Ran-
chos Novos F.C e Pontal F.C 1x 
0 Varginha F.C. O torneio, que 
teve sua 1ª edição em 1983, 
com a vitória Bela Vista F.C, 

com jogadores da região de 
Palmeiras, principalmente, 
voltará a ser disputado neste 
final de semana no Estádio 
Príncipe Verde, no Bairro 
Anna Florência.

Santa Helena F.C já  levantou vários títulos em longo da sua existência (crédito da foto: divulgação do  
Santa Helena F.C)

Beira Car F.C precisa reverter 5 x 1 para chegar na semifinal (crédito da foto: divulgação do torneio)

Copa Santa Terezinha de Futebol:  
jogos de volta das quartas de final

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR


